

EL NOTICIERO PALMESA

Publicación de las Noticias de las Islas de España y de las Antillas.

Imprenta y Administración, S. Pedro Mártir, 7, de S. M. A. E. U.

UNA peseta al mes

Teléfono núm. 10

AÑO III.

Palma Miércoles 22 de Febrero de 1893.

NUM. 655.

DESDE MADRID

17 de febrero.

Entre los políticos no hay más controversia que los asuntos electorales. La mayor parte se encuentran trabajando la elección en sus distritos, y los pocos que aun quedan en Madrid marcharán en estos días, siendo uno de ellos el señor Capdepón, que se propone salir el domingo para Alicante.

Con el ex-ministro de la Gobernación marchará el señor Arroyo, presidente dimisionario del comité fusionista del distrito de la Universidad, a quien reemplazará el marqués de Sardoal. Ambos han celebrado hoy una larga conferencia con el señor Sagasta sobre la cuestión electoral.

La campaña en provincias no va resultando desfavorable al gobierno, pues, según los cálculos que se hacen no llegarán las minorías a conseguir el número de diputados que en las Cortes pasadas. Los mismos republicanos, que por la coalición pactada muestran mayores bríos que otras veces, confiesan que les ha hecho falta propaganda en provincias, por medio de meetings, procurando evitar que suceda como en Málaga, donde la coalición ha de luchar frente al señor Carvajal, que cuenta allí con grandes elementos y pudiera ocurrir de esta lucha dar el triunfo a los monárquicos. Así es que los entusiasmos de ellos se encontrarían muy satisfechos si consiguieran una minoría parlamentaria como en la pasada, pues hasta en Madrid convienen que no han de sacar más de tres ó cuatro diputados, cuando más, á pesar de que los trabajos ministeriales los dirige exclusivamente el gobernador.

Los conservadores trabajan con afán incesante pero con escasa fe. Donde tienen enfrente á un silvestista extremista la lucha, pues por de contado que es difícil destruir la organización que dejaron entre los conservadores los señores Silveira y Villaverde. Por esta desventaja con que tropiezan los canovistas, están clamando á diario para que el gobierno les proteja indirectamente y hablan de las buenas relaciones que deben existir entre los partidos monárquicos, de la conducta que siguieron desde el poder con los fusionistas y hasta del patriotismo del señor Cánovas dejando el poder á los liberales al ocurrir la muerte de don Alfonso. No perdonan medio de procurarse este apoyo oficial, y anoche mismo, después de la junta central del censo, estuvo el señor Pidal hablando de asuntos electorales con los señores Sagasta y marqués de la Vega de Armijo.

Los carlistas no se descuidan en los distritos donde cuentan con probabilidades de triunfo. En algunos no harán más que restar votos á los candidatos más afines; en otros ganarán puesto, resultando en mayor número que las pasadas Cortes.

De los socialistas se espera un resultado parecido á las anteriores elecciones. Y basta ya de cuestión electoral.

Hoy se ha tenido noticia de un accidente desgraciado, que causa pena después de haber visto como se han gastado millones en la construcción de escuadra. Se trata del acorazado «Pelayo», el mejor buque de nuestra marina, que al salir de Ferrol, tomó mal rumbo, por efecto del temporal y ha sufrido averías de tal importancia que acaso sea preciso desarmarlo para proceder á su tercera reparación. Se trata de un simple accidente de mar, en punto donde los ingleses han sufrido en poco tiempo pérdidas considerables, pero es un dolor que después de gastar tanto como se ha gastado; se sufra este accidente acaso arriesgando peligros del temporal para un viaje que probablemente no sería muy preciso.

Desde luego el «Pelayo» deja de for-

mar parte de la escuadra de instrucción.

La cuestión de los vinos, que ayer se esperaba fuese resuelta por la Cámara francesa, ha sufrido un aplazamiento hasta el 8 de marzo, fecha acordada para explicar la interpelación económica. En la parte política salió ayer bien el Gobierno francés, lo cual predispone para triunfar de nuevo su criterio económico, pero no es muy seguro, pues los proteccionistas franceses cuentan con grandes elementos, como ya lo tienen demostrado. No debemos, por consiguiente, regocijarnos aún y la prudencia obliga á esperar lo que suceda el 8 de marzo.

Mañana se celebrará Consejo de ministros para continuar el examen de los presupuestos parciales. Se dice que don Venancio propondrá reducir el número de provincias á 29 y si lo hace estoy seguro que pasará lo que al iniciarse la supresión de Audiencias de lo criminal; todos querían la supresión, pero no la de su respectivo distrito.

También mañana se reunirá la Junta Central del Censo para tratar lo de colegios especiales.

LA «SANTA MARIA»

Las Palmas 17.

Por el cable de la Compañía Nacional Española.—Con gran brillantez se están verificando en esta ciudad las fiestas en honor de los bravos marinos que tripulan la nao *Santa María*.

Ayer se cantó en la catedral un solemne *Te Deum*, al que asistieron todas las autoridades, el comandante y los oficiales de la nao y las personas más distinguidas de la población.

Terminado el acto religioso, dirigióse procesionalmente autoridades é invitados á la iglesia, en la que el inmortal descubridor de América estuvo orando á su arribo á este puerto y antes de continuar su viaje al Nuevo Mundo.

Con toda solemnidad se descubrió una lápida que conmemora aquella visita de Colón, colocada en la capilla donde elevó sus oraciones.

La nao continúa siendo visitada por miles de personas.

A los costados de la *Santa María* se ve constantemente un gran número de pequeñas embarcaciones, á bordo de las cuales hay multitud de curiosos que la examinan.

Las fiestas populares muy concurridas.

El gran baquete celebrado en honor de oficialidad de la nao estuvo brillante reinando entre los comensales patriótico entusiasmo.

Después verificóse el baile, que estuvo muy concurrido y duró hasta hora avanzada de la noche.

Las Palmas 17.

El padre Custo, obispo de esta diócesis, ha dado su bendición á la nao *Santa María* entregando á la vez á sus tripulantes, como recuerdo, unas medallas. El acto ha revestido la mayor solemnidad.

La población sigue animadísima y sus fiestas muy brillantes.

Se ha verificado con gran concurrencia y lujo la baja de flores que ha resultado lucidísima y ha producido extraordinario efecto, lo mismo que la retreta militar, en la cual ha sobresalido la carroza de la artillería.

EXPLOSION DE PETROLEO

Casa incendiada.—Nuevos heridos.—Salvaciones milagrosas

Bilbao 17.

A las seis de la mañana de hoy ocurrió en el vecino pueblo de Baracaldo una formidable explosión de petróleo que ocasionó sensibles desgracias.

El encargado del alumbrado público

estaba á dicha hora trasladando á dos latas el inflamable líquido.

Un niño de doce años, hijo del referido, encargado, alumbraba con una vela.

Por un descuido del niño se prendió fuego al líquido, que se derramó por el portal de la casa, produciendo una explosión grandísima.

Pocos instantes después las llamas empezaron á ganar la escalera, y en toda la casa se produjo una confusión indescriptible.

Entonces los vecinos de los pisos superiores intentaron ponerse en salvo y recibieron varias quemaduras.

Un joven llamado D. Venancio Gazo, que vivía en el tercer piso en compañía de una cuñada y dos niños pequeños, bajó precipitadamente con uno de los niños en brazos.

En salvo ya, mandó á su hermana política que por el balcón, situado á considerable altura, tirase al otro niño, que tiene doce años de edad.

Aquella obedeció el mandato y arrojó al niño, que fué recibido en brazos por el animoso joven.

Después de haber arrojado el niño se tiró también la mujer, que como el anterior fué recibida en brazos por su hermano político.

Este joven animoso ha recibido calurosas felicitaciones por su bizarra conducta.

El incendio fué dominado á costa de grandes esfuerzos.

Han resultado heridas nueve personas, algunas de ellas de gravedad.

NOTICIAS

Marítimas

Correos de la Transatlántica

LÍNEA DE LA PENINSULA Á LAS ANTILLAS

El «Alfonso XII» llegó el 12 enero á Cádiz directo de la Habana.

El «Buenos Aires» llegó el 7 á Cádiz de Barcelona.

El «Ciudad de Santander» salió el 10 de Cádiz para Puerto-Rico y la Habana.

El «San Francisco» salió el 13 de Cádiz para Puerto Rico.

El «Cataluña» salió el 15 de Puerto Rico para Cádiz.

El «España» salió el 16 de Puerto Rico para Ponce.

El «Antonio López» llegó el 14 á la Habana de la Península y Puerto Rico.

El «Alfonso XIII» llegó el 17 á la Habana de Veracruz y de paso para la Coruña y Santander.

El «Reina María Cristina» llegó el 17 á Santander de regreso del Havre y de paso para la Coruña y las Antillas.

El «Montevideo» llegó el 18 á Barcelona de la Habana y Cádiz.

LÍNEA DE FILIPINAS

El «Santo Domingo» llegó el 10 febrero á Manila de la Península y Singapur.

El «San Ignacio de Loyola» salió el 15 de Liverpool para la Coruña y Manila.

El «Isla de Mindanao» salió el 15 de Aden para Colombo y Manila.

El «Isla de Panay» salió el 16 de Cartagena para Cádiz y Liverpool.

El «Isla de Panay» llegó el 17 á Cádiz de Manila y Cartagena.

El «Isla de Luzón» salió el 17 de Suez para Port Said y Barcelona.

LÍNEA DE MARRUECOS Y FERNANDO POO

El «Baldomero Iglesias» salió el 18 de Barcelona para Melilla y Mogador.

Vapores de Pablo M.ª Tintoré y C.ª

El «Tintoré» llegó el 17 á la Coruña

de Liverpool, retrasado por mal tiempo, debiendo salir ayer 18 para Puebla y demás escalas anneiadas hasta Barcelona.

El «Tajo» salió anoche para Cartagena, Aguilas, Alicante y Gandía.

El «Turia» saldrá la semana próxima de Liverpool para la Península.

Vapores de la Societe Navale de l'Ouest

El «Saint Pierre» llegó el 15 al Havre de Marsella.

El «Saint Mathieu» salió el 15 de Marsella para Saint Nazaire.

El «Saint Jean» llegó el 16 á Amsterdam del Havre.

El «Saint Luc» salió el 16 de Havre para Pasajes.

El «Saint Paul» llegó el 17 á Marsella de Barcelona, Cete y Niza.

El «Saint Mars» salió el 19 de Barcelona para Cete y Marsella.

Telegramas

Madrid 19.

Del balance semanal del Banco de España resulta, que el oro ha tenido un aumento de siete mil pesetas, la plata ha aumentado también en cinco millones y medio de pesetas, el bronce ha experimentado asimismo un pequeño aumento, y los billetes en circulación han disminuido en tres millones y medio. Las existencias en poder de los correspondientes extranjeros han tenido un aumento de medio millón de pesetas, la cuenta corriente del efectivo con el Tesoro ha disminuido en ocho millones y las cuentas corrientes han aumentado en un millón de pesetas.

En las Palmas se preparan otras fiestas para cuando lleguen allí las naos «Pinta» y «Niña».

Se acentúa gran disgusto de que según la reforma de Marina, Sta. Cruz de Tenerife tenga jurisdicción sobre la Gran Canaria cuando el puerto de las Palmas es más importante teniendo distrito marítimo y siendo la matrícula mas numerosa.

La nao «Santa María» remolcada por el crucero «Isla de Cuba» ha llegado á Santa Cruz de Tenerife haciéndosele un recibimiento indescriptible. Muchos vapores, lanchas y botes empavesados han salido del puerto á recibirles á la distancia de cinco millas, con las autoridades, comisiones del Ayuntamiento y de la Diputación, cónsules, sociedades, periodistas y bandas de música, acompañándola hasta el muelle donde la esperaban millares de personas de toda la isla y una banda militar. La nao atracó al muelle á las seis de la tarde entre vitores y aclamaciones. Esta noche habrá iluminación en el paseo y baile en Santa Cecilia. Mañana se cantará un «Te Deum» y se dará un lunch, y un baile de etiqueta en el casino. Hay grandísima animación. El martes se verificará una excursión al valle de Orotava.

Remolcadas por los buques norteamericanos «Bennington» y «Neward» han zarpado de Cádiz las carabelas «Pinta» y «Niña».

El *Liberal* acoge el rumor de que el Banco de España ha decidido deshacerse de 24.000 acciones de la Tabacalera.

Mañana por la noche se reunirá el Consejo de ministros con objeto de continuar la discusión de los presupuestos y examinar algunos asuntos pendientes de despacho.

Los círculos políticos están desiertos, y aunque hace una tarde despacible, hay mucha concurrencia en los paseos.

Hoy han recorrido las calles algunas máscaras comparsas y estudiantinas.

Las noticias recibidas de distintos puntos de España dicen que el aspec-

de los campos es poco satisfactorio y que se teme haya malas cosechas.

En la Rioja se ha abandonado el cultivo de muchas viñas en vista de las dificultades para dar salida á los vinos.

La *Epoca*, refiriéndose al rumor de que el Banco de España proyecta la enajenación de 24,540 acciones de la Compañía Arrendataria de tabacos, duda que se lleve á la práctica, pues esta idea ha perdido mucho terreno por la perturbación que causaría en el mercado.

Los conservadores de varias provincias se quejan de los atropellos electorales que se están cometiendo.

Se afirma en los centros oficiales que las averías del «Pelayo» son de poca consideración. La reparación de dos calderas de dicho buque se verificará sin sacarla del barco.

Parece confirmarse el propósito del Banco de España de deshacerse de 24 mil acciones de la Compañía tabacalera, que tiene en cartera para obtener el beneficio del 55 por 100 que producirá la realización de dichos valores.

Se ha verificado en Palacio capilla pública con motivo del jubileo episcopal del Papa, habiendo oficiado el Obispo de Sion y asistido la Corte.

En Bilbao se ha celebrado un *meeting* socialista, en el que se han pronunciado violentos discursos contra la burguesía habiendo acordado votar la candidatura de Pablo Iglesias y despreciar el dinero que suponen dan los burgueses para comprar votos.

Se ha declarado un horroroso incendio en un almacén de carbon situado en el muelle de dicha ciudad, habiendo quedado destruidos tres pisos del edificio y resultado tres personas heridas.

Madrid 20.

Según cálculos que se hacen sobre la futura mayoría del Congreso, esta se compondrá de 40 amigos del señor Gamazo, de otros tantos del señor Montero Ríos y aproximadamente, de igual número de los del general Lopez Dominguez, de 50 libre-cambistas de la escuela del señor Moret, de 10 ó 12 amigos del señor Canalejas, de 20 posibilistas, de 15 marxistas y de más de 100 amigos del señor Sagasta. Las oposiciones reunirán unos 120 votos.

El señor Salmerón ha llegado á Zaragoza, concurriendo al Círculo de la concentración republicana. Se ha verificado un *meeting* con orden completo. El martes marchará el señor Salmerón á Barbastro.

De la cárcel de Cádiz trataron de fugarse varios presos; pero el director del establecimiento descubrió el intento y dió la voz de alarma, reclamando socorros. Los presos fueron cogidos y el director de la cárcel resultó herido en una mano.

Paris 19.

La Emperatriz de Austria no llegará á Paris hasta el martes por la noche.

Roma.—Las campanas tocan á todo vuelo anunciando el jubileo episcopal de Su Santidad Leon XIII. A las cuatro de la mañana se veían ya muchos peregrinos en la plaza de San Pedro. La entrada de los peregrinos y del público en la Basílica ha comenzado á las seis de la mañana, continuando con el mayor orden.

Roma.—Algunos millares de personas, á pesar de estar provistas de esquelas de invitación, no han podido entrar en la Basílica de San Pedro, apiñándose en las gradas de la escalera; pero las tropas les han hecho abandonar dicho sitio, con buen orden, á fin de dejar espedita la salida. El Papa ha entrado en la Basílica de San Pedro en medio de entusiastas aclamaciones.

Roma.—El Papa ha celebrado la misa jubilar delante de mas de 60.000 personas, las cuales han saludado con entusiasmo al Soberano Pontífice, así al entrar como al salir de la Basílica. La misa ha concluido á las once y cuarto, sin haber ocurrido incidente alguno. El aspecto del Papa revela excelente salud, habiendo dado la bendición con voz sonora.

Roma.—Las tropas italianas que vestían de gran gala han abandonado la plaza de San Pedro á las doce y cuarto de la tarde, habiendo reinado orden perfecto.

El Papa ha recibido gran número de telegramas de soberanos, jefes de Estado, dignatarios eclesiásticos y fieles del mundo entero.

Roma.—Se asegura que han mediado esplicaciones entre Italia y Austria con motivo de la asistencia de dos ministros austriacos en el Congreso de

Viena, en el que se manifestó el deseo de que se realice la restauración del poder temporal.

Berlin.—Esta tarde ha fallecido el banquero Blejchraeder.

Roma.—A las nueve y media, el Papa, acompañando de su corte eclesiástica y secular, ha salido de sus habitaciones para dirigirse á la Basílica de San Pedro; sentado en la silla gestatoria y bendiciendo á su paso á la muchedumbre arrodillada. Llegado al altar mayor, el Papa ha celebrado una misa rezada dando frente á la concurrencia. Terminada la misa, el Papa ha entonado el *Te-Deum* y luego de revestido y puesta la tiara ha vuelto á subir á la silla gestatoria, desde lo alto de la cual y delante de la balustrada del balcón principal, dominando á toda la concurrencia arrodillada, ha dado la solemne bendición papal con indulgencia plenaria.

Londres.—El partido parlamentario irlandés ha dirigido un llamamiento, firmado por M. Meccarty y los demás jefes anti-parnellistas, á los irlandeses residentes en América y Australia pidiéndoles que contribuyan con sus suscripciones á apoyar la campaña en favor del *Home rule*.

Paris 20.

El «Nueva York Herald» publica un telegrama de Panamá diciendo que una insurrección ocurrida en el Ecuador ha dado márgen á un conflicto sangriento. En la provincia de Esmeraldas, el gobierno, vencedor, ha declarado la provincia en estado de sitio.

Roma.—En el colegio belga, iluminado durante la noche, había un trasparente en el que figuraba el retrato del Papa con las siguientes palabras: ¡Viva el Papa Rey!

Un centenar de personas intentaron una contra-manifestación dando el grito de ¡Viva Humberto Rey! La policía dispersó á los manifestantes. Un incidente análogo ocurrió en el colegio irlandés.

En un banquete que tuvieron los francmasones anoche el gran maestre pronunció un discurso anti-clerical.

Londres.—M. Labouchere ha anunciado que presentaría hoy á la mesa un proyecto concediendo una indemnización parlamentaria á los diputados.

El *Times* publica un telegrama de San Petersburgo en que se dice que el comité de emigración judía enviará en breve un convoy de cuatrocientas cincuenta familias al Río de la Plata.

Zaragoza 20.

Acaba de celebrarse el *meeting* republicano en el teatro de Goya, en el que ha hablado D. Nicolás Salmerón defendiendo la candidatura presentada por la Concentración Republicana para las próximas elecciones de diputados á Cortes.

El eminente filósofo ha estado inspiradísimo en su discurso, que ha producido indecible entusiasmo entre la concurrencia que llenaba todo el teatro, y que se componía de unas cinco mil personas.

Cuando Salmerón abandonaba el teatro oyéronse gritos:—¡que estalla!

Era una bomba explosiva colocada en el salón del café que está contiguo al teatro.

Amotinóse el gentío buscando atropelladamente la salida.

El pánico ha sido inmenso.

La bomba no ha llegado á estallar gracias á la prontitud con que acudieron algunos concurrentes á apagar la mecha que ardía, lo que consiguieron.

Quemóse tan solo un asiento, y quedó en el local un pronunciado olor á pólvora.

El hecho ha producido indignación general.

Los comentarios vivos en todos los casinos y reuniones, siendo las versiones muy variadas, aunque se desconocen por completo los móviles de tan vandálico atentado.

Inmediatamente han acudido al lugar del suceso las autoridades civiles y militares y se ha encargado á personas peritas el análisis de la bomba.

Esta tiene la forma y tamaño de una calabaza y al parecer es de hierro.

Por correo envío detalles del discurso de Salmerón.

Extranjero

Regata de lebreles

Telegrafían de Nueva York que an

teayer terminó, ganando por tres horas el «Magestic», la regata trasatlántica entre dicho vapor correo y el «City of New York», de Liverpool á Nueva York.

Ambas embarcaciones zarparon juntas el miércoles pasado del Mersey, llegando á su destino con una diferencia, como se ha dicho, de tres horas en favor del «Magestic», á pesar de ser éste un barco de 4.000 caballos menos de fuerza que su rival.

Atribúyese su victoria á la circunstancia de que habiendo reinado durante toda la travesía un tiempo pésimo con mucho viento y mar, tiene el «Magestic» mejores condiciones marineras que el «City of New York».

Este era «favorito» en las muchas y cuantiosísimas apuestas atravesadas.

Era de justicia

Dice un cablegrama de Washington que atendiendo á las enérgicas y razonables protestas de las autoridades de Ottawa, ha revocado el gobierno de los Estados Unidos la orden de imponer una cuarentena de 90 días al ganado vivo canadiense que se exhiba en la Exposición Universal Colombiana de Chicago, disponiendo en vez de esto que dicho ganado entre en el territorio de la Unión mediante un certificado del veterinario del punto de origen declarando no existir en el mismo enfermedad alguna.

Lo de Hawaii

Telegrafían de Washington que Mister Steves, ministro norteamericano en Honolulu, ha manifestado oficialmente á su gobierno que casi todos los alemanes y la mayoría de los ingleses más respetables residentes en las islas de Hawaii, abogan calurosamente para que los Estados Unidos se las anexionen.

El presidente Harrison mandó ayer un mensaje al Senado, reuniéndose éste inmediatamente en sesión extraordinaria, para estudiar y discutir las bases del proyecto de anexión de Hawaii, cuya aprobación recomienda el jefe del Estado.

El Congreso, por su parte, se encargará de fijar todos los detalles de dicha anexión siempre de acuerdo con la alta Cámara y el poder ejecutivo, especialmente en lo que á la forma de gobierno del país anexionado se refiera.

Según un cablegrama de Ottawa los señores Maclead, Davis y Mc. Neil han denunciado en el Parlamento canadiense la anexión de Hawaii por los Estados Unidos fundándose en que semejante acto internacional significaría una ingerencia en la cuestión del cable canadiense-australiano.

Otro telegrama recibido posteriormente de Washington dice que se puede dar como aprobado el proyecto de anexión de Hawaii por una inmensa mayoría de senadores, á pesar de la actitud que en este asunto va tomando el gobierno inglés.

REMITIDO

Sr. Director de EL NOTICIERO.

Muy Sr. mio: Le estimaré se sirva publicar en las columnas de su ilustrado periódico los siguientes documentos por los cuales se demuestra mi significación político-religiosa como candidato para las futuras elecciones á Diputados á Cortes.

Anticipándole las gracias se ofrece de V. suyo affmo. s. s. q. b. s. m.

Fausto Gual de Torrella.

«Excmo. é Ilmo. Señor:

«Designado por la Superior Direccion del partido católico-monárquico-tradicionalista como uno de los candidatos para las próximas elecciones de Diputados á Cortes, y no estimando eficaz, ni yo, ni ninguno de mis correligionarios, la designación sin el refrendo ó venia del Prelado respectivo, á V. E. acudo para que, teniendo en cuenta mis antecedentes y mi promesa formal de obrar y votar siempre de conformidad con lo que los Obispos propongan ó recomienden por beneficioso á la Iglesia nuestra Santa Madre, se sirva habilitarme con su aquiescencia para tan honroso cargo.

«Besa su anillo Pastoral el más humilde de sus feligreses.

«Palma 17 Febrero 1893.—Fausto Gual de Torrella.

«Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.»

«Secretaris de Cámara y Gobierno del Obispado de Mallorca.

En el escrito presentado por V. con fecha de hoy, S. E. Ilmo. el Obispo, mi Señor, ha tenido á bien acordar lo siguiente:

«En vista de los antecedentes, protestas y promesas consignados en el escrito que nos ha dirigido el señor don Fausto Gual de Torrella, al pedir nuestra venia para presentar su candidatura á la Diputación á Cortes, se la otorgamos con gusto, le felicitamos por su actitud y le bendicimos con afecto.»

«Lo que de orden de S. E. Ilmo. tengo el honor de trasladar á V. para su conocimiento y satisfaccion.

«Dios guarde á V. muchos años.—Palma 17 Febrero 1893.—Dr. Ramon Garcés, Srio.

«Sr. D. Fausto Gual de Torrella.»

Sección Insular

El Cambio Mallorquin ha publicado la Memoria sobre sus operaciones y estado económico. De lo reseñado en dicho documento se desprende un movimiento total en la caja por cobros y pagos, por pesetas 115.568,827'24, mayor en 2.679,969'58 sobre el realizado en 1891. Propónese la aplicación del beneficio al reparto de un dividendo activo de 20 pesetas por acción, quedando un sobrante de pesetas 4.662'41, que podrá aplicarse á rebaja en los capítulos amortizables de «Gastos de instalación y Mobiliario». Dicha Memoria fué leída en junta de accionistas celebrada el 19 del actual, bajo la presidencia del señor D. Manuel Guasp.

La fuerza de carabineras ha efectuado las siguientes aprehensiones de tabaco en los días 14, 15 al 16, 16, 17 y 18 de este mes, respectivamente:

En «Cala Magrané», Manacor, 20 bultos, importantes 943 kilogramos.

En Alcudia, 22 kilogramos 500 gramos.

En Cala «Coll Grau» Alcudia, 793 kilogramos en 7 bultos.

En la puerta de Sta. Catalina de esta ciudad, 290 gramos.

En las inmediaciones de Galilea, puesto de Capdellá, 1 bulto con 300 gramos.

El domingo último con motivo de ser los días del maestro Sr. Pinto, reuniéronse en su casa sus numerosos discípulos, pasándose agradablemente la velada «haciendo música». Llamó la atención un inspirado cuarteto del joven maestro Sr. Roig, dedicado á su profesor Sr. Pinto.

Obran ya en poder de la Junta directiva del Orfeon republicano de esta ciudad, las 793'49 pesetas con que se ha suscrito la Asociación de coros de Clavé para socorrer á las personas perjudicadas por el siniestro del vapor *María*. La citada Junta debe hacer entrega á su vez de la antedicha cantidad á la Islaña Marítima.

En Porreras una de estas noches pasadas, yéndose á acostar dos jóvenes mozos de labranza, quisieron probar cual tiraría mejor con una pistola de dos cañones que tenían escondida. Cogió el arma uno de ellos y apuntó á una señal que habían hecho en la pared; pero al disparar hirió en la mejilla derecha á su compañero, cuya herida ha sido calificada de pronóstico reservado. La guardia civil ha hecho entrega al juez competente del autor del disparo y de la pistola, que fué hallada con una cápsula y un cartucho vacío.

El vapor *Palma* llegó ayer de Barcelona á las cinco y media de la mañana, con correspondencia, 14 pasajeros y 8 buyes.

En dicho vapor regresó el primer maquinista del vapor *Maria* Sr. Ruiz, que se hallaba en curación en el hospital de Oette, de resultas de la explosión de las calderas. Tiene aun las piernas paralizadas y fué preciso ayudarle para el desembarco, conduciéndole después á su casa en carruaje.

De *El Diario*:

«Como la venta de algunos legajos de causas existentes en la Secretaría de la Excmo. Audiencia Territorial es ya un hecho público, y deseando nosotros saber qué había de cierto en lo que referente á este asunto se decía, nos hemos procurado informes verídicos y de ellos resulta que, con la debida autorización, se está efectuando un reconocimiento de los muchos expedientes criminales de los años 1794 á 1860 que en dicha Secretaría se hallan archivados, á fin de apartar los que resulten de algún interés y enajenar como papel viejo los que sean inútiles ó que carezcan de toda importancia.

Las causas á cuya venta se procede deben ser el remanente de las mutilaciones que el número de ellas ha sufrido otras veces, y en particular del *auto de fe* que hacia el año 1836 se hizo, de real orden, en la terraza de la Audiencia, de los procesos políticos incoados durante la última dominación absolutista, y no sabemos si también algunos correspondientes al anterior período de gobierno constitucional.

No obstante, como habían corrido rumores de que el citado Tribunal de justicia trataba de desprenderse de gran parte de los documentos que constituyen su importante archivo, se hizo eco de aquéllos un señor concejal en la sesión celebrada el viernes pasado por el Ayuntamiento, proponiendo que éste obtuviese del Gobierno la conservación íntegra de tan inestimable depósito, en donde se hallan los mejores datos para nuestra historia local. Sin embargo, en la conferencia que el Sr. Alcalde tuvo con el señor Presidente de la Audiencia, pudo convenirse el primero de la inexactitud de los rumores propalados y obtuvo seguridades de que no se tenía el propósito de que desapareciera expediente alguno cuya pérdida pudiese lesionar el interés público ó de los particulares.

Con todo, aplaudimos sin reservas la conducta observada por la municipalidad, y nos congratulamos del aprecio que al Alcalde Sr. Santandrea y demás concejales merece la custodia en esta isla de los preciosos documentos que tan indispensables son á los que se dedican á conocer á fondo los hechos realizados por nuestros antecesores.

Por otra parte, poco partidarios como somos de que el candal que atesoran los archivos sufra disminución, lamentamos la venta de los procesos que se está efectuando, por referirse algunos al tiempo de la caída de Godoy y Guerra de la Independencia, período fecundo en esta isla en hechos importantes, y que, en lo que concierne á Mallorca, está aún sin estudiar, y por el recelo de que un expediente parezca inútil á primera vista y después, con el transcurso del tiempo, pueda prestar mucha luz al esclarecimiento de los hechos.»

De *El Liberal Palmesano*:

«Nuestro querido amigo D. Pascual Ribot, al hacer uso de las facultades que en él delegó la Junta directiva de nuestro partido, para la designación de candidatos en las próximas elecciones de Diputados á Cortes, ha demostrado una vez más que sabe hacerse intérprete de los deseos de todos nuestros amigos, y que no en vano tienen depositada en él su confianza.

En nuestra agrupación política han sido recibidos con unánime aplauso, y esperamos que lo serán en el país con simpatía, los nombres de los señores D. Antonio Maura y Montaner D. Manuel Guasp y Pujol D. Juan Alcover y Maspons D. Mateo Bosch y Bosch que el partido liberal dinástico presenta en esta circunscripción como candidatos á la diputación á Cortes en las elecciones que deben verificarse el día cinco de Marzo próximo.»

La Junta de obras del puerto de Palma ha llevado á cabo estos días una notable mejora.

Detrás de los almacenes de la

compañía de vapores, donde está instalada la casita de los prácticos, se veía este sitio continuamente amenazado por los temporales, habiendo dispuesto la mentada Junta de Obras la edificación de un mullón, especie de rompeolas, con lo cual queda resguardado de la impetuosidad de las olas tan concurrido punto por la marinería de nuestro puerto.

Son generales los lamentos de los agricultores de estas islas, quejándose de la falta de lluvias que fertilicen los campos.

En algunos puntos ya se teme con motivo la pérdida de la cosecha.

La suscripción abierta en Felanitx para adquirir tres registros de armonía y colocarlos en el órgano que se está construyendo en la iglesia parroquial, ascendía el sábado á 606' 75 pesetas.

Anteayer falleció, víctima de repentido ataque apoplético, nuestro particular amigo D. Francisco Socías y Pocoví.

Tomamos parte activa en el dolor que aflige á la desconsolada familia de nuestro amigo, y pedimos al cielo que le conceda el descanso eterno.

En el vapor-correo de Alicante, es esperado hoy nuestro querido amigo D. Enrique Fajarnés, nombrado Administrador principal de Correos de esta ciudad, que viene á posesinarse del cargo.

En los almacenes de la Tabacalera entró ante ayer un cargamento de tabaco de contrabando que en varios carros condujeron marinos de la división de guarda-costas.

Hemos sido favorecidos con un ejemplar de la Memoria leída en la Junta General de accionistas del Banco de Préstamos y Caja de Ahorros, el día 31 de Enero último, bajo la presidencia de D. Jaime Suau y Torres.

Segun se desprende de dicha memoria, durante el último año se han realizado beneficios por valor de 17,500 pecetas, lo cual demuestra el estado floreciente de dicha sociedad, repartiéndose 3'50 pesetas por acción.

Felicitemos á la Junta de Gobierno por tan feliz resultado.

El autor del Jabón del Congo, Victor Vaissier, proveedor, en título, de S. M. el Rey de los Belgas, de S. A. el Bey de Túnez etc., recomienda á su numerosa clientela, pidan en todas partes los Polvos Congolanos, adherentes é invisibles, y el Extracto del Congo, perfume exquisito para el pañuelo.

Depósito: R. Cataluña, 71—Barcelona

La Junta de Gobierno del *Fomento Agrícola*, nos ha obsequiado con un ejemplar de la Memoria leída en la Junta General de Accionistas el día 29 de Enero del corriente año, bajo la presidencia del Excmo. Sr. Conde de Montenegro.

Segun se desprende de dicha Memoria, la sociedad ha realizado durante el último ejercicio beneficios por valor de Pesetas 58,822,82, debiendo tener en cuenta que de los dos dividendos del 10 por 100 de las acciones desembolsados durante el mencionado año, uno lo fué durante el mes de Enero y el otro durante el Octubre, capital este último con el cual no ha podido operarse más que en un período de tiempo muy limitado.

Aun con tales precedentes y hecha la distribución reglamentaria, le es posible repartir á los accionistas un dividendo activo de Pesetas 16'19 por acción, que representa el



D. Francisco Socías y Pocoví
HA FALLECIDO
E. P. D.

Su esposa, hijos, madre política, hermanos políticos y demás parientes participan tan sensible pérdida y suplican se le tenga presente en sus oraciones.

Todas las misas que se celebrarán hoy 22 en la Capilla del Santo Cristo de la Parroquial de San Nicolás, serán en sufragio del alma del finado.

No se invita particularmente.

7'43 por 100 anual de los dividendos pasivos satisfechos.

Por sorteo han correspondido cesar en el ejercicio de su cargo á los vocales Excmo. Sr. Marqués de la Cénia y á D. Fernando Despuig y Truyols.

El acierto y la perseverante actividad empleada por el Consejo de Gobierno de dicha Sociedad para llegar á tan halagüenos resultados merecerá seguramente el beneplácito de todos los accionistas.

La Comandancia de Marina de esta Provincia desea conocer los legítimos herederos de José Molondra García de 49 años de edad, vecino de esta Ciudad, profesion carpintero, fallecido abordo del Vapor Buenos-Aires en la travesía de la Habana al puerto de Cádiz, con el fin de entregarles los efectos que dejó dicho finado.

Ayer se desencadenó en esta ciudad un furioso vendabal que levantaba hasta las piedras de las calles de terrisco, haciendo casi imposible su circulación en ciertos puntos de la ciudad y levantando gruesa marejada en la bahía.

Apesar de tan fuerte temporal, á la hora anunciada soltaron sus amarras con rumbo á Barcelona los vapores *Cataluña* y *Bellver*, en competencia; sabemos de muchos pasajeros que teniendo pasaje tomado obtaron por quedarse por no exponerse á los efectos del temporal y creemos hicieron bien, pues muchas personas dudaban si remontarian ambos buques la *Dragonera* ó si se verian obligados á arribar.

Una pareja de la Guardia civil montada, condujo ayer á esta ciudad maniatados á cinco vecinos de Mancor que tomaron parte en una cencerrada verificada en dicho pueblo.

No tenemos mas detalles.

A la hora de entrar en máquina el presente número no habíamos recibido ningún despacho de nuestro servicio particular.

Se conoce que los temporales habrán sido generales, por cuanto las líneas telegráficas funcionan con grandísimas dificultades.

Por orden gubernativa fueron ayer embarcados para Barcelona varios ciegos y tullidos que habian llegado el sábado á esta ciudad.

Los estomagos más delicados la toleran y digieren.

(Desconfiar de las imitaciones)

Lérida 9 de julio de 1885.

El infraserito Médico Forense del

juzgado de Instrucción de Lérida, Certifico: Que he empleado y continuo empleando la «Emulsion Scott», obteniendo buenos resultados en los niños que padecen de «raquitismo, eserofulismo», debiendo hacer constar que el estómago la tolera mucho mejor que las otras preparaciones de aceite de higado de bacalao. Por lo tanto no dudo en recomendar la «Emulsion Scott» por los buenos resultados que se obtienen en las afecciones ya indicadas.

Dr. Mateo Costa.

En el «Boletín Oficial» de la provincia, núm 4066, se publica:

Reglas para las próximas elecciones de Diputados á Cortes.

Otra para el ejercicio de la caza.

Reclamacion de datos relativos al reemplazo del ejército.

Listas electorales para la designacion de compromisarios para Senadores, correspondientes á los municipios de Búger, San Juan Bautista y San José.

Exposicion del reparto de consumos de Algaida.

Llamamiento á José Riera Juan, para que declare en causa sobre robo, que se sigue en el juzgado del partido de Mahon.

Otro á Miguel Ramis y Mut prófugo de la marina mercante.

Contrata del servicio de limpieza de cloacas, pozos negros y algibes correspondientes á los edificios militares de esta pleza y fuertes inmediatos.

Ampliación del plazo señalado para la cobranza del impuesto sobre cédulas personales.

Convocatoria de junta de accionistas del Crédito Balear, para el 5 de Marzo próximo.

Balances del Banco de Felanitx y de la Sociedad Agrícola, Industrial y Comercial de Manacor.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Valores locales	DINERO.
	Crédito Balear . . .	111'50
	Cambio Mallorca . . .	62'00
	Fomento Agrícola . . .	51'00
	Ferro - Carriles de Mallorca	53'00
<i>Palma</i>	Alumbrado por Gas . . .	108'75
	Salinas de Ibiza . . .	190'00
	La General Mallorquina	69'00
	La Islaña Marítima . . .	50'00
	Banco de Sóller	37'00
	Valores públicos.	
	4 p 100 int. perpétuo . .	67'75
	4 p 100 ext.	73'10
	4 p 100 amortizable . . .	76'30
<i>Madrid</i>	Cubas (86)	106'70
	Banco de España	339'50
	Tabacos	0'00
	Francos	17'90
	4 p 100 int. perpétuo . .	67'72
	4 p 100 exterior	72'85
	4 p 100 amortizable . . .	76'73
<i>Barcelona</i>	Cubas 86	106'75
	Cubas 90	97'42
	Coloniales	40'10
	Norte de España	37'40
	Francias	25'55
<i>Madrid</i>		67'70
<i>París</i>		62'43
<i>Renta francesa</i>		98'45
<i>Londres</i>		62'50

Cultos Sagrados

MAÑANA JUEVES

Santorals: Sta. Margarita de Cotona.
 Jubileo de cuarenta horas: Continúen en S. Jaime á S. Matias.
 Cort. de Maria. En las Miñonas á la Virgen de la Soledad

Movimiento local

Nacimientos

Dia 17.—Varones, 1 hembras 1.

Matrimonios

Tres

Hospital civil

Dia 21.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 3 hembras 1.—Salidas, varones 0, hembras 1.—Defunciones: varones 0, hembras 0.

Defunciones

Dia 21.

Pedro José Llompart Campins soltero 85 años Seminario, catarro.

Rafael Salés Oreil, viudo 61 años, Misión cáncer.

Fernin Gonzalez Salazar, casado 68 años, S. Lorenzo ateromacia.

Rafael Gonzalez Bello, casado 67 años Hospital apoplejia.

Francisco Socías Pocovi casado 48 años Pelaires apoplejia.

Andrés Lladó Riutort casado 38 Capuchinas tuberculosis.

Antonio Borboy Ramis 1 año, Frailes meningitis.

Miguel Negre Serra 11 meses Génova enterocolitis.

Daniel Pou Garau 25 días Can Capas por no ser viable.

Catalina Morro Moragues casado 65 años Socorro bronquitis cronica.

Maria Borrás Fuster, casada 53 años P. de Coll tuberculosis.

Francisca Piña Forteza 2 años Platería sarampion.

Margarita Exposita Inclusa por no ser viable.

Pedro Vich Oliver 2 meses Son Sardina broquitis.

Seccion Comercial

Movimientos de buques

Dia 21

FONDEADOS

De Barcelona vapor «Palma» c. don Bartolomé Alzina 25 trip. ton. 545, efectos y balija m. Palma.

DESPACHADOS

Para Barcelona vap. «Bellver» capitán D. Juan Singala. 23 trip. ton. 788, efectos y balija m. Palma.

Para Barcelona vapor «Cataluña» cap. don Guillermo Pujol 24 trip. ton. 662 efectos m. Palma.

A voluntad de su

dueño se desean vender dos pisos calle de la Olivera. En el núm. 33 darán razon

Sociedad del Alumbrado por Gas

El pago del dividendo que la Junta general celebrada el dia 15 de los corrientes acordó repartir á los señores accionistas, estará abierto todos los dias laborables desde las diez á la una y media de la tarde, hasta el dia 4 de marzo próximo: y pasado éste, los viernes solamente.

Los accionistas podrán encargar el cobro á cualquiera persona mediante carta de autorizacion dirigida al director de la Compañia.

Palma 17 de febrero de 1893.—El director, Eusebio Pascual.

Crédito Balear

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los Sres. accionistas para la general ordinaria que á los efectos del artículo 28 de los Estatutos deberá celebrarse el dia 5 de marzo próximo á las once de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad.

La lista que comprende el nombre de los que tienen derecho á votar, se hallará espuesta en la Secretaria, donde se facilitarán las papeletas de asistencia.

Los señores accionistas que deban ser representados por otros, podrán remitir á la Sociedad sus cartas de representacion hasta el dia anterior al designado para la celebracion de la Junta.

Palma 16 febrero de 1893.—Por el Crédito Balear, el vocal de turno, Jose Monlau.

PRACTICANTE

Se necesita un practicante en Farmacia enterado en el despacho.—Farmacia de Miró, calle Colon 22 y Perejil 2.

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS ANGINAS, CRUP, RONQUERA INFLAMACION DE LA GARGANTA Y FETIDEZ DEL ALIENTO

Contra las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritacion producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y los cantantes.

Desconfiase de las imitaciones que se ofrecen á todo precio, pues sus resultados son siempre inferiores.

Como garantía de legitimidad exijase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA G. FORMIGUERA Y C.ª. Se encuentran en todas las farmacias.

HERNIAS

(quebraaduras) curacion radical por medio de los privilegiados inventos del reputado especialista de Barcelona PEDRO RAMON; BRAGUERO céntrico-regulador y de PELOTA automática y OCLUSOR regulador.

Don Félix Rubió, dentista.

CALLE DE SAN MIGUEL N.º 44, PISO 2.º

Tiene el honor de ofrecer sus servicios á las personas que se dignen honrarle con su confianza por todo lo perteneciente á la prótesis dentaria.

Perfección, solidez y baratura en dientes y dentaduras artificiales por todos los sistemas conocidos y especialmente por su método de colocarles sin ganchos que tantos elogios se dignó tributarle la prensa de Barcelona.

Dientes sueltos desde 5 pesetas uno en adelante.

Dentaduras completas desde ochenta pesetas cada una.

EL MODUS VIVENDI

La primera casa en trajes para niños de 2 á 16 años.

Cármén, 3. Entresuelo Tetuan, 23.
 Esquina á la de Tetuan. Entrada el entresuelo.
 Precio fijo. MADRID Precio fijo.

Esta casa recibe todas las temporadas modelos de Londres París y Viena. Se remiten pedidos á provincias.—Uniformes para colegiales.

Banco de España

Sucursal en Palma de Mallorca

Debiéndose proceder á la corta de los cupones que vencerán en 1.º de Abril próximo venidero, correspondiente á los valores depositados en esta Sucursal se avisa á los interesados:

1.º Que podrán retirar los cupones en rama, previo pedido, así como avisar que se conserven unidos á los títulos:

Hasta el dia 16 del corriente, los de Deuda perpétua al 4 p 3 interior y amortizable.

Y hasta el 15 de Marzo próximo, los de Deuda perpétua al 4 p 3 exterior y Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba.

2.º Que transcurridos estos plazos, el Banco procederá á la presentacion y cobro de los cupones de Deuda interior y amortizable, que no hayan sido objeto de pedido ó aviso.

3.º Que no se admitirán en depósito los valores que contengan el indicado cupon de 1.º de Abril próximo.

Desde esta fecha los de Deuda perpétua al 4 p 3 interior.

Desde el dia 1.º de Marzo, los de Deuda amortizable al 4 p 3.

Y desde el dia 16 del mismo Marzo, los de Deuda perpétua al 4 p 3 exterior y Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba.

4.º Que el Banco admitirá, desde luego á descuento, á razon del tipo que rija, los cupones de 1.º de Abril próximo, de la deuda perpétua interior y de la amortizable al 4 p 3, estén ó no depositados.

5.º Que el minimum de percepcion por los descuentos será quince céntimos de peseta por cada factura.

6.º Que los cupones del vencimiento de 1.º de Abril próximo, de la Deuda perpétua al 4 por 100 exterior y de los Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba, se admitirán en negociacion desde la fecha de este anuncio, estén ó no depositados, con la bonificacion que diariamente se fijará en las oficinas del Banco.

7.º Que los cupones depositados de las mismas Deudas exterior y de Cuba

que no se retiren en el periodo, desde la fecha de este anuncio hasta el 15 de Marzo próximo, se entenderá cedidos al Banco por los depositantes, con la bonificacion que se fijará por el mismo dia 16 del mismo Marzo; y será la equivalente al precio medio á que resulte la de los referidos valores negociados por el Banco en el citado periodo de tiempo.

8.º Que para el descuento ó la negociacion de los cupones depositados bastará la presentacion del resguardo de depósito respectivo.

Palma 13 Febrero de 1893.—El oficial Secretario, Emilio Figueras.

CAMBIO MALLORQUIN

Recaudación de cédulas personales

La Delegación de Hacienda de esta provincia, á instancia de esta Compañia, se ha servido manifestar á la misma, en comunicacion de esta fecha, que el plazo para la cobranza voluntaria del impuesto de cédulas personales queda ampliado hasta el dia 2 del mes de Marzo próximo venidero.

Lo que se anuncia para conocimiento de los contribuyentes que no se hayan provisto de dicho documento para que lo verifiquen antes del citado dia, pues de lo contrario incurrirán en los recargos que previene la vigente Instrucción del ramo.

Palma 13 Febrero de 1893.—Por el director gerente de la compañía arrendataria.—El Recaudador, Miguel Coll.

INDUSTRIAL ALGODONERA MALLORQUINA

En cumplimiento de lo prevenido en los Estatutos de esta Sociedad se convoca á los señores accionistas, á la Junta General ordinaria que deberá celebrarse el dia 26 del próximo Febrero á las once de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de esta Compañia.

Palma 27 Enero de 1893.—El Presidente, José de Fuenmayor.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno.—El Vocal Secretario, José G. Cepeda.

En la calle de los Olivos

núm. 46 se venden todos los utensilios necesarios para montar un café ó cafetin, como tambien una forcion de bariles de diferente capacidad.

Servicios

DE LA COMPAÑIA TRANSATLÁNTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinacion á puertos americanos del Atlántico y puerto N. E. del Pacífico.

El 3 de Barcelona y el 19 de Cádiz, vapor CIUDAD DE SANTANDER, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Comcecho, Frontera, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

El 20, de Santander, el vapor REINA MARIA CRISTINA para Coruña. Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 23 de Barcelona y el 28 de Cádiz, vap. BUENOS AIRES, para L. s Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para los litorales del Puerto-Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpan y Tampico.

Línea de Filipinas.—El 3 de Barcelona, vapor ISLA DE MINDANAO para Port-Said, Adon, Colombo, Singapore y Manila.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor BALDOMERO IGLESIAS para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los lunes, miércoles y viernes y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados

Para mas informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) n.º 5.

Alquileres

Un segundo y tercero Piso estan dotados de agua de peso calle de la Bateria número 14 en el principal informaran.

ISDENA MARITIMA

A contar desde el próximo viernes 24 del actual y los lunes, y viernes de las siguientes semanas, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde, queda abierto el pago del dividendo acordado en Junta general, en las oficinas de esta Sociedad.

Palma 22 Febrero 1893.—El Presidente Pedro Sampol.

CAMBIO MALLORQUIN

A contar desde el 22 del actual quedan señalados los lunes, miércoles y viernes, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde para el pago del dividendo complemento de beneficios del último ejercicio, acordado en la Junta general celebrada el dia 19 del corriente.

Palma 20 de Febrero de 1893.—El Director, Gerente.—Jacinto Feliu y Ferrá.

Por ausentarse su

dueño, se vende todo el mobiliario de casa, así fino de sala, como ordinario de cuartos inferiores y demás: calle de San Miguel núm. 102 piso 2.º izquierda todos los dias de 11 á 1, excepto los festivos.

Se desea vender una

casa zaguán situada en esta capital calle del Real núm. 40 y otra contigua n.º 3.º. Darán razon en la Plaza de Cort número 4.—2.º.

Subasta voluntaria

El dia 5 de Marzo próximo venidero, á las doce de su mañana, tendrá lugar en el despacho del Notario de esta ciudad don José Alcover (Santo Domingo, 44, principal) la de una finca sita en el término de Costix, denominada La Roia del Ariscal, campo y viña, poblada de higueras, almendros y otros frutales, que tienen de extension una cuarterada próximamente y pertenece á D.ª Antonia Ana Mateu y Carbonell. La subasta durará media hora y el remate se adjudicará al mejor postor, si la postura acomoda.

Los títulos de propiedad orran en poder de dicho Notario, quien suministrará los demas informes que se deseen y autorizará en su dia la escritura de traspaso.

Los gastos de éste matriz inclusive, y los de la subasta serán de cargo del comprador.

SUBASTA VOLUNTARIA

Se vende en pública subasta la casa número 16 de la calle de la Concepcion de esta ciudad y se celebrará en la misma casa el dia 30 del actual, á las cuatro de la tarde, con arreglo al pliego de condiciones que estara de manifiesto.